



Pèlerinage de la paroisse LISIEUX avril 2023

LE LIEN

*Paroisse Saint-Laurent
en-Ostrevant*

*ANICHE AUBERCHICOURT ECAILLON EMERCHICOURT
MASNY MONCHECOURT*

La paroisse est la fontaine du village ! Jean XXIII

BULLETIN PAROISSIAL MAI 2023

D'ABORD FORMER PUIS INFORMER !!!



SAINT-LAURENT DE ROME

DIACRE DU PAPE SIXTE II,
MORT MARTYR SUR UN GRIL EN 258,
SAINT PATRON DE NOTRE PAROISSE,

5 rue Emile Wambrouck

59580 ANICHE

Téléphone : 0967814857

Adresse mail : paroissesaintlaurent85@gmail.com

Sites web : pouvousquisuisje.fr

st-laurent.cathocambrai.com



SCANNEZ-MOI

UNE QUESTION ? BESOIN D'UN RENSEIGNEMENT ?

LA MAISON PAROISSIALE VOUS ACCUEILLE

Du lundi au samedi de 9h30 à 11h00

mardi, mercredi et vendredi de 16h30 à 18h00

MESSES DU MOIS DE MAI 2023

CHAQUE SAMEDI 18H00 AUBERCHICOURT

Messe des enfants du KT et leur famille (mais ouverte à tous)

CHAQUE DIMANCHE 11H00 ANICHE

DIMANCHE 30 AVRIL	09H30 MASNY	4ème Dimanche de Pâques
LUNDI 1ER MAI	19H00 ANICHE	FÊTE DU TRAVAIL FÊTE DE ST JOSEPH TRAVAILLEUR
DIMANCHE 7 MAI	09H30 ECAILLON	5ème Dimanche de Pâques
DIMANCHE 14 MAI	09H30 EMERCHICOURT	6ème Dimanche de Pâques
JEUDI 18 MAI	09H30 MONCHECOURT	ASCENSION
DIMANCHE 21 MAI	09H30 MASNY	7ème Dimanche de Pâques
DIMANCHE 28 MAI	09H30 ECAILLON	PENTECÔTE
JEUDI 01 JUIN	19H00 ANICHE	MESSE DES SOUFFRANTS Visitation de Marie à Elisabeth
DIMANCHE 04 JUIN	09H30 EMERCHICOURT	FÊTE SAINTE TRINITE

Chers paroissiens,

En ce temps de Pâques, je suis heureux de cheminer avec vous vers le Dimanche de la Pentecôte !

Comme il y a 2000 ans, l'Esprit Saint nous envoie annoncer la Bonne Nouvelle de l'Evangile là où Dieu nous a planté : "fleuris là où tu es planté !" nous dit le dicton qui s'applique bien à notre baptême...

Et comme elle est importante cette Bonne Nouvelle dans une époque où les mauvaises pourraient nous assommer, nous assombrir, chaque jour, par les médias de tous bords.

Bien entendu il ne faut pas fermer les yeux sur la misère du monde, sur celle qui est à notre porte, mais nous avons une grande joie dans le cœur : Dieu est vainqueur sur le Mal définitivement, puisque la mort est morte sur le bois de la Croix !

Sentez-vous au fond de votre cœur la présence du Ressuscité qui vous comble de joie ? Les larmes parfois, la tristesse, la peur... tout est submergé par cette joie qui vient du Ciel et pourtant est au plus intime de nous-mêmes.

Le jeudi 04 mai à 19h00, des missionnaires venant de la région alsacienne viendront nous présenter un projet d'évangélisation pour notre paroisse.

Il s'agit du Chemin néo-catéchuménal.

Le fondateur, Kiko, désire rejoindre "les oubliés" de l'Eglise...

N'hésitez pas à venir écouter leurs propositions afin de discerner ensemble ce qui est bon pour notre avenir.

De plus, notre Evêque nous invite le Dimanche 14 mai de 12h30 à 18h00 à Cambrai au rassemblement diocésain pour la mission "Faites des disciples !" Renseignez-vous et découvrez les belles initiatives des chrétiens et des paroisses pour l'évangélisation d'aujourd'hui.

Que l'Esprit de Pentecôte nous aide à mieux nous aimer dans nos différences et susciter de nombreuses rencontres conviviales pour mieux nous connaître !

Votre curé, père Jean-Marie MOURA





MOIS DE MAI
MOIS DE MARIE

LES RENDEZ-VOUS DE NOTRE PAROISSE

Jeudi 04 19h00

Chemin néocatéchuménal

présenté par des missionnaires de la région alsacienne
(maison paroissiale).

Venez nombreux les écouter !

(Voir page 4)

Mardi 16 à 14h30 : Rencontre du MCR (Mouvement Chrétien
des Retraités) à la maison paroissiale.

JEUDI 25 19h00

Père André Merville

Le Visage du Saint Esprit
(maison paroissiale).



JEUDI 01 Juin 19H00 **ANICHE**

MESSE DES SOUFFRANTS

FÊTE DE LA VISITATION

DE MARIE A ELISABETH

Prendre la main de la Vierge-Marie avec le CHAPELET :

Chaque mardi 17h00 à l'Eglise d'Auberchicourt

Chaque vendredi 15h00 à l'Eglise de Masny

Du mardi au vendredi 17H30 à la chapelle de la salle paroissiale

(voir page 5)

Vous êtes toutes et tous cordialement invités. Nous confierons à notre Maman du Ciel
vos intentions de prières et tous ses enfants de la terre.

LE CHEMIN NEOCATECHUMENAL POUR NOTRE PAROISSE ???

Le Chemin Néocatéchuménal est né en 1964 dans les bidonvilles de Madrid (Espagne). La réalité sociale de ces bidonvilles était composée des couches de la société les plus dégradées : de Tziganes et gitans, pour la plupart analphabètes, vagabonds, voleurs, prostituées, jeunes délinquants, immigrés etc...

Dans cette ambiance **a germé la semence du Chemin Néocatéchuménal**. Au milieu des pauvres et des marginaux qui ont accueilli l'annonce du Christ mort et ressuscité, **l'Esprit Saint fait naître un processus d'initiation chrétienne basé sur le modèle du catéchuménat de l'Église primitive**.

Le tempérament artistique de **Kiko**, son expérience existentielle, sa formation comme catéchiste dans le mouvement des « Cursillos » et le zèle pour l'évangélisation de Carmen, sa formation théologique, sa connaissance du Mystère Pascal et du renouvellement porté par le Concile Vatican II, **ensembles**, dans cette ambiance au milieu **des plus pauvres de la terre**, ils ont été le laboratoire où a pris forme une synthèse théologico-catéchétique kérygmaticque. **Elle est la colonne vertébrale de ce processus d'évangélisation pour adultes, autour de laquelle s'articule le Chemin Néocatéchuménal**.

C'est ainsi qu'est née la première communauté basée sur le tripode :
« Parole de Dieu – Liturgie – Communauté »

qui porte à une communion fraternelle et une foi mature.



Ce nouvel itinéraire d'initiation chrétienne, né dans le sillon du renouveau suscité par le **Concile Œcuménique Vatican II**, rencontre le vif intérêt de l'archevêque de Madrid de ce temps-là, qui encourage les initiateurs du Chemin à le porter **dans les paroisses qui le demandent**. Ce Chemin se diffuse ainsi peu à peu dans le diocèse de Madrid et d'autres diocèses espagnols, puis dans les cinq continents.

En 1988 dans la ville de Porto San Giorgio (Italie), **saint Jean-Paul II** a envoyé en mission dans différentes parties du monde les 100 premières familles.

En 1997, saint Jean-Paul II a été le promoteur des statuts du Chemin Néocatéchuménal.

Comment réciter le chapelet ?

Le chapelet est l'instrument privilégié de la prière mariale, notamment le rosaire.

Mais comment récite-t-on le chapelet ?

Petit rappel pratique :

Le chapelet est composé d'une cordelette fermée sur laquelle sont enfilées des perles : cinq séries de dix perles rapprochées (des dizaines) et quatre perles plus espacées.

L'histoire du chapelet :

C'est à partir du XIIe siècle que la prière du "Je vous salue Marie" commence à se faire répétitive. Elle s'est organisée progressivement pour méditer l'histoire du Christ en compagnie de sa mère, Marie.

Le 16 octobre 2002, pour le 24e anniversaire de son élection, le pape Jean-Paul II a publié une lettre apostolique : le Rosaire de la Vierge Marie. Il ajoute ainsi cinq mystères à la méditation ordinaire et traditionnelle du Rosaire.

Agencée autour de 20 méditations, appelées "mystères", cette prière balaye les étapes joyeuses, lumineuses, douloureuses et glorieuses de la vie du Christ et de sa mère.

Mystères joyeux : l'annonciation, la visitation, la naissance de Jésus, la présentation de Jésus au Temple, Jésus est retrouvé au Temple.

Mystères lumineux : Le baptême du Christ au Jourdain, les noces de Cana, l'annonce du Royaume de Dieu, la Transfiguration, l'institution de l'Eucharistie.

Mystères douloureux : l'agonie de Jésus, la flagellation de Jésus, le couronnement d'épines, le portement de la croix, le crucifiement et La mort de Jésus.

Mystères glorieux : la résurrection, l'Ascension, la Pentecôte, L'Assomption de Marie, le couronnement de Marie.

Comment commencer son chapelet ?

Entre la croix et la première série, il y a 5 perles, sur lesquelles la prière est organisée de la manière suivante :

1. Un signe de croix

C'est au nom de la Trinité que la prière commence

2. La foi de l'Église

Le sens de cette prière est de méditer l'histoire du salut. Faire mémoire de ce qui fait le patrimoine de notre foi commune. La récitation du Credo ou du "Je crois en Dieu".

3. Un Notre Père

4. Trois "Je vous salue Marie" en pensant au Père, au Fils, et au Saint Esprit.

Puis la méditation des mystères commence :

Chaque dizaine commence par un "Notre Père", puis, le "Je vous salue Marie" prié 10 fois avec une intention de prière ou une demande (pour soi ou pour les autres) qui s'appuie sur le passage de la vie du Christ et de la Vierge, évoqué dans l'évangile en lien avec le mystère.

Au terme de cette dizaine : "Gloire au Père, au Fils et au Saint Esprit, pour les siècles des siècles".



Le pape donne 3 signaux qui montrent qu'une paroisse "se porte bien"



Prière, charité des faits et charité passive. Ce sont les trois « signaux » qui montrent "qu'une paroisse se porte bien", a assuré **le pape François** lors de sa visite à la nouvelle église San Giulio de Rome, dans le quartier résidentiel de Monteverde, au sud du Vatican, le 7 avril 2019.

Le premier signal, a-t-il expliqué en rencontrant les membres de Caritas et les personnes aidées, « **est la prière** » : « **une paroisse qui prie, les gens viennent prier et prient aussi chez eux. C'est le premier signal** ».

« Ici, est-ce qu'on prie ou non ? a-t-il demandé. C'est une des choses qui évitent de tomber dans ce 'supermarché' dont nous avons entendu parler.

"Parce que la prière transforme tout, tout"

Le deuxième signal, a ajouté le pape, « **c'est la charité des faits, ce que vous faites. Se préoccuper des besoins de ses frères, de ses sœurs, des familles... Y compris les besoins cachés, que l'on ne montre pas par honte, mais ils existent, il y en a beaucoup... une charité active, la charité du 'oui'**.

« **Et le troisième**, a-t-il conclu, **est la charité passive.** Que signifie 'charité passive' ? Que vous vous aimiez et ne vous critiquiez pas entre vous. C'est une maladie trop grave, le ragot, et quand il y a des ragots dans une paroisse, la paroisse ne va pas bien. C'est un vice qui entre, qui entre subtilement : apporter une nouvelle pour dire du mal des autres... **Non, s'il vous plaît, cela ne va pas !** »

SACHEZ-LE !

LES MARIAGES

Magali Bourlez et Pierre Titecat : 6 mai à 14h30 à Monchecourt

Sabine Obert et Yves Pagniez : 6 mai à 16h00 à Aniche

Elodie Quardel et Stéphane Leprêtre : 27 mai à 14h30 à Monchecourt

Aurélié Delamillieure et Romain Lourd : 27 mai à 14h30 à Emerchicourt

Taylor Petit et Marina Demarcq : 03 juin à 14h30 à Aniche

MESSES DEMANDEES

Samedi 6 mai à 18h00 à Auberchicourt : **Mr Robert DEPUYDT, Mr et Mme MESSEGER-WILLIATTE, leur fils Albert et les défunts de la famille.**

Dimanche 21 mai à 11h00 à Aniche : **Abbé PREVOST, ses frères Lucien et Pierre et sœur Marie-Gérard.**

SOCIETE D'ANIMATION DES LOCAUX D'AUBERCHICOURT

Vous connaissez l'action de la Société d'Animation Paroissiale, elle assure entre autres activités, l'entretien et l'amélioration des locaux paroissiaux. Cette année, encore, nous ne pourrons pas vous proposer la vente de nos cartes à la sortie des messes.

Nous avons en projet de remplacer la porte extérieure des WC et la porte de la cuisine Ste Barbe. La SAP doit toujours régler les factures d'eau, électricité et gaz qui ont comme vous le savez énormément augmentées. Aussi, nous vous remercions d'avance de nous soutenir par votre don.

Nous vous proposons cette année de donner votre don en remplissant le bon ci-dessous et en le déposant chez Mr COLLARD 20 rue Lebas ou chez Mr MASCLET 19 rue Clémenceau à Auberchicourt.

DEMANDE DE CARTE DE MEMBRE
ACTIF 2023

Montant du don

Nom : _ _ _ _ _

2 €

Prénom : _ _ _ _ _

5 €

Adresse : _ _ _ _ _

10 €

VILLE : _ _ _ _ _

Autre montant : _ _ _ _ _